
基本目標 ご意見等

インクルーシブ教育の推進 子育て支援と社会福祉支援が連携していると良いと思う

働く環境をもっとつくってほしい

障害者枠での採用はパートが多く、月給制だと資格職か警備員。遠方ばかりで、家庭があると難しい

生活のために安心して働くための求人がそもそもない事がショック

障害者の就労について西脇市のハローワークを利用しに行くのは敷居が高い

就労の場の拡充、移動支援の充実など。アンケートの内容を今後の障害福祉の充実につなげてほしい

障害者枠で就労しており、契約社員のためボーナスがなく毎月の給料も少ない、有給休暇が簡単に取れない、職場の
リーダーに自分の障害のことを理解してもらいにくい

一般就労で働いているが、周りの人が障害に対して理解が少なく相談しても理解してもらえず苦しい。就労に対して
相談したり、地域で相談したりできる窓口が充実してほしいし、コミュニケーションがとれる場所が欲しい。

精神障害者は見た目ではわからず職場で不当な扱いを受けた。定期的に障害者に対して不利な扱いを受けていないか
調査してほしい

軽い知的障害なら正社員として扱ってほしい

一つ一つの障害は軽くても複合すると就労や生活に支障をきたすことがある。よりその人に会ったスタイルで働ける
環境が欲しい

携帯電話を持たせてもらえるだけの収入が欲しい

もう少し障害者の給与を上げることができないものかと思う

作業所等のサポーターは必要ですが、もう少し資質向上を求める

作業所のスタッフの方やその他いろいろな方の支援を受けて生きています

引きこもっていた私を社会とのかかわりが大切だと作業所へ行くことを後押ししてくれて感謝している

作業所で働いているが工賃が少ない

就労継続支援A型の事業所を作ってほしい。

就労継続支援B型で働いているが、工賃が少なすぎる

就労継続支援B型でも労力によって賃金を一般と同等ぐらいにしてほしい

将来的に気軽に通える明るい感じのメンタルクリニックが加東市にも出来て欲しい

双極性障害の治療薬を、本人の受診がなくても家族が受診に行ったら処方されるようにしてほしい

リハビリ訓練施設が少ないと思う（できれば市役所の近くに出来て欲しい）

言語療法が簡単に受けれるところがあればよい

コロナで寝込んでいても、市から全くフォローがなかった。介助者が一番福祉から落ちこぼれていると思った

今後の体の衰えが不安。障害者でも「健康体操」のようなことをしていただく機会があれば、参加したい。

難病等更新手続きの簡素化

オンライン申請で手続きできるようにしてほしい

読み書きが苦手な人の申請を手伝ってくれる人がいたらいいと思う

気軽に相談できる窓口があれば利用したい

障害年金のことを聞きに行ったら「わかる人がいない」と言われた。相談がわかる人を増やしてほしい

障害の程度にあった施設などの紹介

市の職員や障害者相談員のレベルにかなりの個人差がある

市の福祉行政に満足している

各書類の手続きを簡素化してほしい。短期入所を利用する際、診断書が必要な施設がありすごくお金がかかる。

市役所の相談窓口の充実

障害者が収入を得ることができるよう、一人暮らしや困った人の生活上の支援を気軽に頼める人など福祉を充実して
ほしい

いろいろな福祉の手続きをするのも大変で、また行政に伝わりにくい。もっと当事者の立場に立って考えてほしい

福祉の仕事をして、私たちをいつまでも見守ってほしい

障害者になってはじめて、こんなに大変なんだとわかりました。皆さんのお世話にならなくてはならない事は確かで
すが、どこまで要求をすればよいのか、本当に迷惑だと思わずお世話していただけるか不安です。

介護サービス等はケアマネージャーに相談できるが、難病患者は進行していく病気なので、介護する家族も支えてい
ただけるとありがたい。家で在宅介護をすることになっても、安心して出かけられる場所があればいいなと思ってい
る。

障害者調査＿自由回答（要約）

雇用・就労支援

保健・医療の充実

福祉サービスの充実



基本目標 ご意見等

障害者調査＿自由回答（要約）

知的障害が軽度でも困っていることはたくさんあるのにわかってもらえないのでカウンセリングがいつでも受けるこ
とができると安心できる。

とても生活に不安がある。どこに相談したらよいかわからない。

ゆっくり話を聞いてくれる人が必要。説明ももう少しわかりやすくしてもらえたら

いろいろ制度があっても複雑で手間がかかりすぎて重度障害者の利用が困難。自分も介助者も日々の暮らしで精いっ
ぱい。こちらから行くのではなく、市の職員や医者等が来て対応してほしい。

障害者向けの窓口に立つ人は、障害に対し高い理解を望めるものか、もしくは既に豊富な実務経験を積んでいるもの
であるべき。単純な人事異動で障害に対し無理解な者を担当窓口に配置すべきではない

精神障害なので、生涯を通じて生活の場など総合的に計画を立てられるような制度があれば安心できる

タクシー券の増額

支援員の人数がたくさん必要

障害者に対する手当を増やしてほしい

タクシーチケットは、市役所周辺と遠方とに配布額に差をつけて欲しい

近距離であれば、ヘルパーの車でも行けるようにできると良いと思う

タクシー券の金額を検討してほしい（１メーター分など）

障害者の給付金やタクシーチケットの配布額を上げてほしい。金銭的に手厚い補助があっても良いのでは？

知的障害者の手当等に係る診断書を書いてくれる病院が遠くて予約が取りにくい

障害施設の数が少ない。訪問看護、訪問リハビリを早く利用したい

物価高のため生活が苦しいので、障害者に生活支援金などがあると助かる

体が不自由な方のことをもっと考えてください

障害者の給付金を増額してほしい（過去２５年間アップしていません）

母の介助で生活しているが、母亡き後はグループホーム、障害者施設入所を希望

施設入所しているが、入所にかかる費用が高い

グループホームで生活しているが、支援面でも金銭面でも不安がなく、行政、施設に感謝している

働く世代が障害者となった場合は、子育て期でもあり、金銭面のサポートについて（福祉医療など）、収入と関係な
くすべての人に保証をお願いしたい。

今いただいている障害者年金で、最後まで施設で穏やかに楽しく過ごしてほしい。

障害者に対するお金の支援がほしい

グループホームに入りたいが少なすぎる。短期入所も利用したい。

障害者が一人でも暮らせるところをつくってほしい

居宅介護事業所が参入しやすい仕組みを作り、加東市で困り感を抱えている方が安心安全に暮らせるようにしてほし
い

成年後見人について弁護士に依頼する費用が高く利用できない

玄関や車の扉の開閉がリモコンで出来るようなものが欲しい

成年後見人の手続きが大変で費用がかかりそう

成年後見制度や手続き方法についてわかりやすく示してほしい

成年後見制度の手続きが難しい

成年後見制度を利用して安心して余生を暮らせることを念じるだけ

加東市に訪問入浴サービスをしてくれる事業所が欲しい

買い物で大きい荷物や重い荷物を購入したいときに手伝ってくれる人がいればよい

デイケアのように気軽に交流でき、外に出れる場所が欲しい。大人の発達相談について相談できる場所が欲しい。

一人暮らしをしていた時は、気晴らしのためのレクリエーションのサービスがあればいいと思っていた

働ける間は働くが、働けなくなった時の収入と住居、給食支援、買い物支援をお願いします。

障害者用スペースに健常者の車が駐車してあるのを何とかしてほしい

多目的トイレ使用時、障害者と介護者である事を理解してほしい

買い物時に少し休むスペースを用意してほしい

公共施設・屋外の施設にあるトイレは和式が多いので洋式に変えて欲しい

車いすマークの駐車スペースに障害者でないと思われる人が駐車しているケースが多く、悲しくなる

私は足が悪いので市役所に行くたびに（バリアフリー面などで）不便だなと思うのが悩みの種

市役所に行った際、すごい雨だったが、玄関まで車がつけられなくて雨でずぶぬれになった

車の運転ができなくなった後のことが気になる

福祉サービスの充実

福祉のまちづくり



基本目標 ご意見等

障害者調査＿自由回答（要約）

車に乗れなくなった時の移動手段

定期巡回バス・タクシーの増配

車の運転ができない障害者の移動手段がない

障害者の移動バスを運営してほしい

遠くの病院に行くのにタクシーしかないので困る

交通手段が少ないため、コミュニティバス等の充実を希望する

バスやタクシー等の移動手段がないから外出できない

乗り合いタクシーをすべての地域で利用できるようにしてほしい

市のバスを山国の公民館まで延ばしてほしい

生活範囲で公共の移動手段があることを希望

市内バスを拡大してほしい。買い物にも行けない。加東市は福祉に対してかなり遅れている

公民館講座、健康体操などに参加できるようバス等の交通手段を増やしたり整備してほしい。

公共交通の政策が悪い。ルートの研究や反対の意見を尊重して進歩の道をつくってください

旧１７５号線の歩道がないので、車とすれ違う時危険を感じる

スーパーや店の店員も透明のマスクをしてほしい（口の動きが見えない）【聴覚障害者】

タブレットを使って会話してほしい【聴覚障害者】

災害時の避難場所で生活する場合、日常生活用具の交換場所を確保してほしい

障害者に手助けや寄り添える事ができればいいと思う

障害者のことをもっと知っていく環境になればいいと思う

自分がいつ障害者になるかもしれないという気持ちを皆が持って、障害者に寄り添う心が一番大事。人を思いやる教
育を学校教育の初期から身に着けていくことで助け合いと思いやりの心が育ち生きやすい世の中になる。自助・共
助・共成を根付かせていくことが重要

サービス等は昔に比べて随分充実しているが、障害者に対する目は変わっていない。学校での障害者理解の授業が必
要か

「何が必要か？」…優しさ？気遣い？善意？配慮？思いやり？時々激励？要するにその人が笑顔になれば何でもいい
と思います

まだまだ障害者が一人で生きていける社会になっていないと思う。障害の有無にかかわらずどんな所にも参加できる
環境になってほしいと思う。

何事も、無関心から関心へ気持ちが持てる情報や活動の場や声掛けが大事

障害者となり「障害者」という言葉に反応してしまう。心を痛める必要はなく受け流している

外出しやすい、生活しやすい環境になればいいと思う

障害者にぶつかっても謝るどころかにらまれる

差別解消法についてなかなか世間の人には理解されていないし、法案すらあることも知らない

障害者に対する偏見がなくなり、生活しやすい社会になるよう理解を求めて行けるような場をつくっていってほしい

声をかけあえる人ができたらいいと思う

市役所内だけに限らず、外でもちょっとした声かけがうれしい。

外出支援のボランティア団体やボランティア活動している人がいない

私は双極性障害なので、見かけ上は周囲の人は障害だとわからない。地域も人手不足で、苦手なこともすることを押
し付けられる。できない理由を言っても理解してもらえない。どうしたらいいのかわからない。

体が悪くなった時の費用の心配がある（子どもたちへの負担など）

１人で生活中。死後の片づけをしてくれる所があるのか不安である

８０歳まで子どもや親族に世話をかけないよう生活したいが、1人暮らしで心配になる

親亡き後の事を考えると不安になる

介護者も年を重ねていく中、どのような支援をしてもらえるのかが分かるようになりたい

これから先もっと不自由になってきたらどうしようと考えてしまう

体力の低下があり、階段の昇り降りができなくなると今住んでいるところでは生活できない（２階に居住）

今はまだ障害が重くないが、将来どうなるか分からない

介護者が高齢となり、別居の家族も遠方のため夜間等不安を感じることがある

人権尊重のまちづくり

その他（日々の不安）

福祉のまちづくり



基本目標 ご意見等

障害者調査＿自由回答（要約）

年老いたときの不安を常に感じる。収入面や支援など迷惑をかけないような公的な体制作りをしてほしい

１人暮らしなので、倒れた時に助けを呼ぶことも連絡することもできないのが不安

寝たきりにならないか不安

介助者の高齢化

外出するときに思うように体が動かない

自分が死んだあと、認知症の妻の日常生活が不安

現在介助してくれている娘夫婦も高齢のため、いつまで世話してもらえるか心配

将来において漠然とした不安を感じることが多くなってきた。これからも継続的な支援をお願いします

高齢化社会の中で障害者が充実した生活が送ることができるのか将来が不安。福祉を充実するのにも財源の問題もあ
るだろうし…

今は身の回りのことができるが、今後できなくなったら心配

知的障害のある娘について、両親がいなくなった後のことが大変不安

家事ができなくなったら家族に負担になる。そんなことをときどき思う。

自分が死んだあと、本人が自炊したり買い物ができるか心配

保護者に何かあったらすべてのことが何もできない

引っ越してきてまだ間がないので、わからないことが多くて不安

介護職員の方に充分にお世話していただき、親切丁寧にしていただいています

移動販売、御用聞き訪問

１人で身寄りを頼れない人のために亡き後の事に関する策を考えて欲しい

障害者（高齢者）にも地区での役割が充てられるのが不安

希望したらケアホーム等を簡単に利用できるようにしてほしい。利用料が高すぎるので、国の補助施策が必要だと思
う

介護施設に入所しているが費用が高い

出来るだけ人の世話にならずに一日でも長く生活していきたい

今のところ家族が近くにいるから不安は感じてない

自分のことは最後まで自分でやり遂げたい。何もできなくなった時でも自分で判断したい

つめ切りや服のボタンかけ、着替えなど何気ない動作がしにくいので、なるべく外出は避けたい

自分で少しでもできることをなんとかしているが、健常者と同じ扱いを課そうとする人がいて、こわくて行動ができ
にくい

ペースメーカーを入れているが、普通に生活している

福祉の充実を図るためには、①自助・共助・公助すべてにおいて可能性の限界を認識し、②一人一人が自分自身につ
いて一番何を求めているのかを明確にし、③できることから始める。とにかく少しずつ一歩一歩です。

障害者だが健常者と同等の仕事をしなくてはならない

スーパーの車（移動販売車？）が毎日定期的にあるとよい

不自由な体ながらなんとか自分でできるよう頑張っています。週2回ケアホームにお世話になっています。皆仲良くし
てくださるので感謝しています。

介護施設に入所しているが、所得が少なく支払いに困っている。支援を多くお願いします。

その他（日々の不安）

その他


